

# 自分を好きになる

発行日 平成30年12月25日

## 保護者アンケートの意見・要望への回答

学校自己評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。多数の方々から以下の通りのご意見をいただきました。

- いつもお世話になっています。子供たちのためにありがとうございます。
- 学級、部活、ともに充実しており、本人が自信を持って学校生活を送ることができ非常にありがたく感じております。先生にも細かなところまで丁寧にみて頂き、安心して過ごしています。今後ともご指導よろしくお願い致します。
- 朝早くから夜遅くまで、子供たちのためにご尽力いただきありがとうございます。
- いつも担任の先生には日頃から十分すぎるほどケアをしていただいております。申し訳なく思うと同時に大変感謝しております。本当にありがたいことです。これから先、特に先生方は大変な時期だと思いますが、既に今でも生徒指導で無理されているのではないかと心配になっています。先生方が体を壊してしまえば、生徒たちへの指導もままならなくなってしまうので、先生方が心も体も健康でいられるよう、無理しないように、校長先生をお願いします。
- 合唱もとてもよかったです。

その他、改善点について以下のようなご意見もいただきました。改善の方向は⇒のように考えていますが、今後とも坂城中学校の教育に、ご理解とご協力をお願いいたします。

### <授業・家庭学習にかかわること>

- ・授業の進むスピードが速く、「ついて行けてない」と言っていた事がありました。自分で予習・復習のやり方も今ひとつです。部活動も忙しく、疲れて帰ってくると宿題やるだけで精一杯な部分も多く、土日も部活で疲れてしまい、時間がなかなかとれないかなと……。あとは本人のやる気次第ですが……。
- ・家庭学習のやり方を本人に具体的に指導していただきたい。
- ・予習復習をできる状態にしていただきたい。現時点では宿題のみでやる時間がない。
- ・宿題をする為に教科書や資料を持って帰ってこないの、分からないところをそのままにするか、すぐ答えを見ているようなので、必要な教科書等は持ち帰るように時々声がけをしてほしい。
- ・欠席が多いので学力が心配です。テスト前など部活のない日に補習の機会があると助かります。

⇒【対応】生徒のアンケートからも「宿題をしている=97%」、「予習をしている=56%、復習をしている=72%」と与えられた課題は確実に行うが自主学習には取り組めていない実態がみえてきます。坂城町全小中学校で取り組んでいる「教えて考えさせる授業」を更に研究し、一層の授業力向上を図ると同時に、予習を中心として取り組み方から指導し、家庭学習の充実をはかっていきますので、ご家庭でもご指導をお願いします。

<生徒にかかわること>・登下校時、横断歩道を渡る前に一時停止せず、そのまま歩いて渡ろうとする生徒がかなりいる。車が止まってくれるだろうという考え方なのか分かりませんが危険。また車が止まっても感謝の気持ちを示さない生徒が多い。中学生らしくないなと今の子供達はこんな感じなのかなと思います。

- ・給食の無理強いはやめてほしい。食べないのではなく、食べられないのです。
- ・先生方も生徒の思いに配慮した対応をしてほしい。

⇒【対応】交通安全等、命に関することは、根気強く生徒に指導していきたいと思います。町内の自転車通行や歩行等、地域での姿や家庭での様子についてお気づきのことがありましたら、小さなことでも学校にお知らせください。「自分を好きになるコラボレーションプラン」に基づき、学校と家庭・地域が更に連携を深めて、子どもたちを勇気づけていきたいと思いますのでご協力をお願いします。

### <部活動にかかわること>

- ・朝の部活動をやめてほしい。(睡眠時間確保のために)
- ・朝練習の見直しをしてほしい。冬期に6:30に家を出るのは危険が伴うと思う。
- ・土日に部活を終日した場合、月曜日は休みとなっていますが、月曜日の丸一日休みとなる部活と朝のみの部活があるかと思いますが、どちらでもよいということでしょうか？
- ・レギュラーメンバーとそうでない部員の練習メニューにかなりの差がある部活があるとも聞いています。中学校の部活ですので、教育的配慮をお願いします。

⇒【対応】部活動の活動時間につきましては、更埴地区中学校部活動大綱に則っておこなっています。部活動のあり方については様々な意見がありますので、共通理解が図れるよう部活動運営委員会でも話題にして検討していきますので、保護者会でも顧問を交えて話し合っていたいただきたいと思います。

### <その他>

- ・十分な協議を保護者、職員間、PTAと重ねていく中で事案改革を進めていただきたい。
- ・子供の事を第一に考えてほしい。近年の学校の様子を見ていると教師の都合が優先されているように感ずる事があります。
- ・クラス編成、学校行事に関わること、PTA活動のことなど、変更になるものを全て一方的に決定されている気がします。まずは保護者への発信を行い、少数派の意見もきちんと聞いていただけたらと思います。
- ・進級時のクラス替えについて子供達へのアンケートは納得ですが、保護者に報告のみはとても残念でした。2年→3年への場合、進路・クラス替え・担任の先生も変わり、新たな生徒会への取組など不安要素が増えていくことがとても心配です。クラス替え決定は仕方のない事ですが、それであれば新3学年の担任の先生方は子供達・保護者からも信頼のおける先生方を希望いたします。

⇒【対応】法令により生徒数に応じて学級数が決められています。生徒の転出入により毎年の学級替えとなり、2、3学年保護者の皆様にはご心配をおかけしました。新学年の学校生活がスムーズにスタートできるように、個々の生徒に寄り添いながら進級の準備を進めてまいりたいと思います。

- ・PTA活動を減らしてもらいたい。
- ・学年PTA開始が20分ほど遅くなるのは、少しひどいと思います。時間オーバーの予定があるのならプリントに時間を入れていただけると、仕事を抜けてまた戻る予定の身としては大変ありがたいです。

⇒【対応】PTA活動の改革も進めていきたいと考えています。お気づきのことがありましたら、PTA役員さんまでお知らせください。

- ・行事予定表、月間予定表の文字を見やすくしてほしい。
- ・クラスのお便りが組によって差があるように思います。もっとクラスの様子が知りたいです。

⇒【対応】タイムリーで分かりやすい情報発信を心がけていきたいと思っています。お気軽にご意見をお聞かせください。

